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做评委，可以笑着直率
过去的十多年里，众人见识过了赵薇在荧屏上插科打诨，后来到了大银幕摩拳

擦掌，时而的一张专辑，也总能把“大麦”带回家，最近的位置，却又游移去了监视器

前。仿佛再没有什么角色是赵薇不曾品评的了。

到了2013年的尾巴，才忽然想到：哦，她好像还没当过评委。这么想着的时候，《中

国达人秀》已经放出风声：赵薇来了！于是，我们在那张众星拱月的评委席后头，看到

了每一回都艳光照人的赵薇。

一如所有令人难忘的评委席，V5季的《中国达人秀》里，女性评委仍然是让人

移不开目光的焦点人物，何况，她又是赵薇。一颦一笑、一举一动都受到了空前的瞩

目，她鼓掌的动图、精辟的言论、直率的态度都成为了传播最为广阔的“达人范”。大

约，已经做了5季的节目，还能有这么稳定而令人欣喜的收视率，赵薇是功不可没了。

有意思的是，一般来说，女评委们的重要职责就是负责哭，可迄今为止，赵薇好像

并没有很好地履行这项义务，她咧着嘴开怀笑着的时候更多些。“我比较容易欢乐，煽

情的环节我也能变得很欢乐。而且我自己可能本身的性格是比较坚强一点的吧，所以

一般的煽情我会觉得做作，除非你真的内心有特别大的力量，特别打动我，我才会进

入‘煽情的程序’。我不可能假装煽情或假装哭，对我来说是绝不可能的事情。”这样

的言谈，真像是赵薇会说的。

事实上，赵薇还真就这么做了。有一次，一位完成了高难度表演的选手被No

了，选手的母亲在侧幕痛哭流涕，被感动的主持人程雷将这位选手再次带上舞台

希望能再给他一个机会，激动的观众在台下大喊“YES”，但赵薇不为所动，“我们

的标准还是应该比观众高一点。不可能什么都靠哄，甜言蜜语没有好处，棒喝虽

然严厉但对你是有帮助的，如果让一个选手在错误的道路上执着其实是不负

责任。”而就在采访过程中，一位工作人员在一旁说话，赵薇还中断采访直接

表态“你出去”，其口吻让在场所有人都吃了一惊。

一直以来，赵薇其实都不是个特别圆滑的人，为此，她还受过很多无妄的

非议，偶尔采访结束了，她会和记者聊天谈心，让大家说说对她的看法，也许“直

接”是她听到最多、也最诚实的答案。

赵薇说，做了导演之后，她就更直接了：“本来很直接，现在更直接了。我知道这样

不对，但直接有效率，可以快速让工作展开，当我坐在舞台上时，我把自己调整到工作模

式，结果就变得特别严肃了，可能还会有点吓人。这真的不好，还是得开开心心多笑一

点。”

娱乐圈的奇女子们，都有一个共同的特征：经得起赞美，受
得住诋毁。范冰冰如此，赵薇更是如此。到了如今的美好年纪，赵
薇有了笑看风云的资本，再看一眼曾经惊艳了无数人的“小燕
子”，已经美成了另外一种格局。
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赵薇
让遗憾的艺术再好一点

做导演，可以苦着疯狂
做评委，赵薇是带着半休整的状态，玩得欢，而她最受瞩目的工作，目前而言，大

概还是导演吧。无论如何，她现在也是“导演圈”的人了，还是“亿元俱乐部”的高级会

员，以及获奖无数的影坛黑马了。

于是乎，最近总有人问赵薇，《私人订制》引起的风波，你怎么看？理解是必须

的，她说：“每一个导演都会有自己的困惑，只是，我也没办法解决他的困惑。”做导演

的苦，赵薇其实是懂的，所以她对冯小刚的评价还是挺高的，“现代社会里，有创意

的、好玩的东西很少，所以我很喜欢看到一些富有精气神的东西，达人不仅应该是技

艺超群的，更应该具有某方面的圆满，达到某一个别人无法企及的高度。”

2013年，赵薇奉献出了很多的第一次，比如第一次做评委，她说：“可能也是最后

一次。”又比如，做导演，这肯定不是最后一次。如今，再让赵薇评价自己的导演处女

作，她依然感慨万千：“也许我以后可能会拍得更好，或者是可能觉得自己曾经拍过的

东西挺幼稚，但是我觉得这些有时候它是可贵的，因为你当时的能力和你当

时的感受就是这样子的。我的电影有时候就是记录一个时期，一个创

作者真实的状态和心态，未来你可能成熟，可能有经验，但是你也会

失去你曾经第一次做一件事情的那种热情和直觉，所以我没有

什么可遗憾的，虽然人家说电影是一门很遗憾的艺术。”

只是，最近的几年里，赵薇并不想把导演这件事

做到极致了，也许，还会回到演员的位置，再琢磨上

两年。因为“做导演和做演员不一样，做导演是要

有一个长期的计划，我觉得还是演好目前的角

色，其他的以后再说”，赵薇说要等到她满足于

做演员的现状了，她才会再尝试执导筒，因为她

觉得“我是一个演员，主要是靠表演嘛，我之后

还是会去演全新的电影。我觉得在演戏的方面

我还能再好一点”。执导电影这件事在赵薇看

来，本身就有点疯狂，更疯狂的是电影的票房还

那么疯狂，只是对于接下来的导演工作，赵薇

还没找到疯狂的理由罢了。

至于会演什么“再好一点”的角色，传说是

这样的，下一部电影会由关锦鹏执导，编剧还是

《致我们终将逝去的青春》的编剧李樯，写的

是关于两个艺术家的故事。“我和关锦鹏导

演非常志同道合，只要有合适的方案，我们

会继续合作下去。在《致我们终将逝去的青

春》中，关锦鹏作为监制，他就像一位老师

一样，一位非常好的老师和朋友。”

作为第五季《中国达人秀》评委席中唯一一位女性评

委，对于自己常常挂在嘴边的“达人精神”，赵薇解释说，现代

社会里，有创意的、好玩的东西很少，所以她很喜欢看到这类富

有精气神的表演，“我喜欢的达人就是很‘疯’的，因为现在人不

敢表现这一面，所以能够到舞台上能表现出疯狂，这是很重要

的，我特别喜欢。”

内心 Mind

演员如果碰不到有意思

的角色和剧本，她就永

远是一个不会发光的灯

泡，你永远不发光，灯泡

老点不亮，到最后，你都

忘了自己是个灯泡了。


